



Développement
global des enfants

Ensemble pour le développement global des enfants

Rencontre du 12 septembre 2023 – Synthèse des échanges



Mise en contexte

Le 12 septembre 2023, les membres des comités de l'axe Développement global des enfants de *Laval unie pour ses familles* et des partenaires œuvrant en périnatalité se sont rassemblés. Cette rencontre a permis aux participant.e.s de mieux connaître les différents comités en place et d'échanger autour de la périnatalité et de la petite enfance avec des partenaires de différents réseaux.



Satisfaction des participants

100 % des participant.e.s ayant répondu au sondage disent avoir apprécié l'événement!

98 % Les ateliers ont favorisé des échanges riches et respectueux.

94 % J'ai pu exprimer mes idées et participer activement aux ateliers.

90 % La rencontre m'a permis de mieux connaître les lieux de concertation et d'échange enfance-famille.

80 % Je repars avec une meilleure compréhension des bénéfices associés à la concertation intersectorielle.



- Échanges et réseautage
- [Cartographie des lieux d'échanges](#)
- Diversité des personnes présentes, présentation des comités, ateliers



- Prolonger la période d'échange et la période de pause
- Ajouter une plénière



Échanges sur la concertation intersectorielle

Les participant.e.s ont été invité.e.s à partager leurs réflexions sur la collaboration à des instances de concertation ou à des comités de travail. Voici ce qui est ressorti des discussions :

Éléments positifs

- Meilleure connaissance des partenaires et des enjeux
- Développement de liens, collaborations et partenariats
- Partage de bonnes pratiques
- Amélioration de la réponse aux besoins et partage d'expertise
- Établissement d'une vision et d'un langage commun
- Mutualisation et arrimage

Éléments facilitant la participation

- Rencontres espacées dans l'année
- Calendrier partagé des rencontres prévues
- Communications fluides et régulières
- Rôle de facilitateur des responsables des comités
- Mandats clairs des comités
- Engagement des membres
- Accueil et ambiance conviviale
- Actions concrètes et gains

Éléments freinant la participation

- Manque de temps, surcharge de travail et manque de ressources humaines
- Redondance entre les comités et les plans d'action, hyper-concertation
- Manque de clarté, objectifs non définis
- Thématiques loin du champ d'expertise et d'intérêt
- Manque de financement et d'actions concrètes



Échanges sur les perspectives

À Laval, des personnes œuvrant en périnatalité souhaitent bénéficier d'un espace pour échanger autour de divers sujets liés à la grossesse et à la première année de vie des enfants (ex. : allaitement, cours prénataux, collaborations, paternité, etc.). Les participant.e.s ont été consulté.e.s sur le moyen à privilégier pour favoriser les échanges autour des sujets liés à la périnatalité à Laval.

La réflexion est concluante : six tables de discussion sur sept croient qu'il serait pertinent de créer un nouvel espace destiné à la périnatalité à Laval. Les objectifs de ce lieu d'échange pourraient porter par exemple sur la collaboration, l'arrimage et le partage de connaissances. Pour plus d'informations sur la création de ce comité, contactez Julie Robin : julie.robin.cissslav@ssss.gouv.qc.ca



Sujets d'intérêt pour les années à venir

Les participant.e.s ont été invité.e.s à nommer des thématiques à aborder au sein des différents comités axés sur le développement des enfants :

Données probantes et bonnes pratiques | Lien d'attachement | Accessibilité à l'information et aux services
Soutien aux familles et aux parents de la conception à la petite enfance | Besoins des enfants à défi
Enquête québécoise sur le développement des enfants à la maternelle | Accompagnement des pères
Universalisme proportionné | Égalité des chances | Soutien psychologique pour les parents et enfants | Etc.



Retombées

Cette rencontre a permis à plusieurs personnes de faire des rencontres, de découvrir des organismes du territoire et de créer de nouveaux liens. **98 % des participant.e.s** aimeraient prendre part à une telle rencontre si elle se reproduisait. C'est pour cette raison que nous prévoyons renouveler cette expérience à l'automne prochain.

Se connaître et se reconnaître, au bénéfice des familles lavalloises!

Merci de votre implication et de votre engagement.

